

Vacunación a residentes en hogar Don Orione marcó inicio de campaña de inmunizaciones 2024

Desde la Seremi de Salud del Biobío se hizo hincapié en la importancia de revertir los bajos resultados de la campaña 2023 contra la influenza.

Nicolás Muñoz Díaz
 prensa@latribuna.cl



Con el objetivo de no repetir las bajas cifras de inmunizados en 2023, autoridades de salud participaron del lanzamiento regional de la campaña de vacunación contra la influenza 2024. La jornada, acontecida en el establecimiento de larga estadía de adultos mayores Don Orione de Los Ángeles, estuvo marcada por la inoculación de sus residentes, además de la visita de autoridades regionales.

Este lunes, a eso de las 12 horas, el seremi de Salud del Biobío, Dr. Eduardo Barra, presidió un nuevo hito comunicacional en relación a las campañas de vacunación propias del inicio de la temporada de enfermedades respiratorias. Durante la instancia, Barra hizo hincapié en los resultados de la temporada anterior, los cuales no dejaron satisfechos a la autoridad sanitaria.

"Estamos dando lanzamiento a la campaña nacional de inmunización en nuestra región y nos

interesa mucho hacerlo acá en Los Ángeles, dado que nos preocupan los números que tuvimos en 2023 respecto de la vacunación de esta ciudad (...) Estuvimos conversando en enero con el municipio local para que este año hiciéramos este lanzamiento acá y a la vez redoblemos los esfuerzos para poder inmunizar al máximo de población", planteó el seremi.

OTRAS AUTORIDADES

Por su parte, Ayilen Ancalef, jefa de gabinete de la delegación presidencial provincial de Biobío, hizo un llamado a cumplir con la vacunación, en particular a quienes son parte de los denominados grupos de riesgo o prioritarios.

"Son procesos que se tienen que normalizar dentro de la

población. Hace muchos años esto no era tan común, pero ahora ya son más los grupos que se deben vacunar y hay más vacunas (...) En realidad cuidarnos es una tarea de todos, si bien hay grupos que tienen mayor probabilidad de haberse afectados, como los adultos mayores o los lactantes, entre todos tenemos que generar un ambiente de cuidado y de seguridad".

Asimismo, otra de las autoridades presentes, el director del Servicio de Salud Biobío, Walter Alvia, reiteró el objetivo de esta campaña que busca revertir lo visto durante el año pasado en la provincia.

Según Alvia, "tenemos 14 comunas en la provincia con dispares resultados en el programa de vacunación 2023. En general, tenemos un cumplimiento inferior al esperado, no alcanzamos la cobertura del 80 %, teníamos que vacunar más de 215 mil personas que era nuestro población objetivo y sólo llegamos a la 178.000 para eso hemos solicitado los equipos que dispongan de puntos adicionales de vacunación".

INMINENTE AUMENTO

A nivel nacional, el panorama de circulación viral fue abordado por la ministra de Salud Ximena Aguilera durante el mismo lunes. De acuerdo a la autoridad, "estamos preparán-

¿QUIÉNES SE DEBEN VACUNAR?

Personas mayores de 60 años y profesionales de la salud, pacientes inmunocomprometidos y embarazadas; personal de las Fuerzas Armadas, Carabineros, Policía de Investigaciones y funcionarios del Senapred, Conaf y Bomberos, censistas del proceso 2024, cuidadores/as y contactos intradomiciliarios de personas con dependencia, personal de laboratorios que realizan detección del SARS-CoV-2 y personal que desarrolla atención directa a público en farmacias.

donos para el invierno. Si bien hay circulación viral, estamos preparándonos y por eso la importancia de la vacunación, sobre todo los grupos de riesgos. En el caso del virus respiratorio sincicial, este año contaremos con un nuevo instrumento, el monoclonal inyectable, que entregará protección a los menores de seis meses".

Al ser consultado por las proyecciones que se pueden aventurar, el seremi en Biobío explicó que "el hemisferio norte ha mostrado que las infecciones desde el punto de vista respiratorio han estado aumentando. Nosotros vivimos el año pasado una situación muy apremiante con el virus respiratorio sincicial, este año esperamos que no tenga la magnitud pero estará presente".

El fin de la pandemia, sin dudas, marcó un antes y un después dentro del territorio nacional, sin embargo, la baja circulación de Covid-19 se acompañó de históricas cifras de contagios

de enfermedades respiratorias.

Al ser consultado por diario La Tribuna acerca de este fenómeno, el Dr. Barra manifestó que "es un proceso que esperamos que se vaya concretando con el curso de los años, indudablemente también la circulación del virus del Covid-19 va a tender a transformarse en una circulación endémica. Nuestra preocupación hoy día es que todavía no llegamos a eso y tenemos riesgo de tener brotes".

"En la medida en que tenemos inmunización evitamos que se produzcan contagios y a la vez favorecemos que no se produzca mutación del virus. Esperamos una condición endémica que probablemente se va a quedar varios años con nosotros y va a transformarse en una enfermedad que, tal como la influenza, tengamos que estar previniendo con vacunas anuales por tiempo que todavía no está definido a nivel del mundo occidental", cerró.

